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易涛 范昀

智能化改造数字化转型
是推动传统制造业产业转型
升级、培育发展先进制造业的
重要支撑。连日来，镇江新区
主动对接区内企业，举办多场
智能化改造数字化转型交流
培训活动，大力推进工业企业
智能化改造和数字化转型，持
续促进新区数字经济与实体
经济深度融合。

镇江新区科信局精心组
织策划智能化改造数字化转
型座谈交流会，邀请行业知名
的智能化诊断服务商和区内
制造业企业齐聚一堂，围绕工
业领域智能化改造数字化转
型的实际需求和功能实现，进
行深入细致的交流探讨。

“去年新区完成市下达智
能化改造数字化转型诊断企
业 100家以上，新增省星级上
云企业 8家以上。”“推动企业
用云上云，加强工业信息安全
防护，是企业接下来发力的重
点。”斯诺物联科技是全市优
秀智能化改造数字化转型诊
断服务商，座谈交流中，机构
专业人员系统回顾了往年镇

江新区的诊断情况，并针对各
家企业现存痛点，建言献策给
出提升方案。“通过这两年实
施的智能化改造、数字化转型
的车间建设，公司的生产效
率、产值产能都有了明显提
升。”“企业将继续围绕智能
化、无人化、数字化的整体策
略，加大投资和建设。”与会企
业在深入交流中，也进一步明
确了接下来智改数转工作的
发力方向，纷纷表示将加大与
职能部门和专业机构的合作
对接，推动企业转型升级、降
本增效，助力新区实体经济高
水平高质量发展。

“针对已符合相应申报要
求的项目，我们将鼓励并辅导
企业做好各类省市智能化改
造数字化转型品牌项目和资
金的申报，帮助企业争取政策
红利，同时积极配合市级部门
启动并开展好第二轮诊断工
作。”镇江新区科信局相关工
作人员介绍，为增强各板块专
职人员服务企业的信心和能
力，部门还积极组织业务培
训，邀请行业专家、知名机构
等，围绕工业互联网标识解析
应用、中小企业如何实现数字

化转型等主题，现场授课、经
验分享、答疑解惑，推动智能
化改造数字化转型工作在新
区制造业企业中走向深入。

据了解，首轮智能化改造
数字化转型诊断工作完成后，
新区的华龙精密、新纳材料、
逸飞激光等企业相继部署实
施 ERP、MES 等信息化系统
项目，三星能源装备、贝斯特
新材料等企业正在寻求非标
产品生产的智能化改造解决
方案和工业互联网标识在生
产管理、产品信息追溯上的应
用，智能化改造数字化转型工
作推进成效初步显现。

下一步，镇江新区科信局
将围绕智能化改造数字化转
型诊断、企业信息化品牌创建
以及省、市工信专项资金的申
报，推进企业数字化、网络化
和智能化项目实施，为制造业
企业深入做好服务指导；同
时，结合培训交流活动，广泛
宣传、积极推介，营造浓厚氛
围，鼓励更多制造业企业投身
智能化改造数字化转型工作
中，用智能化、数字化赋能制
造业高质量发展，努力跑出新
区发展加速度。

用智能化、数字化赋能制造业
精准评估主动服务企业

强信心强信心 加油干加油干 勇争先勇争先

（上接02版）并就该处问题产生
原因、尚未清理原因予以深刻检
查剖析，建立健全长效机制，全
力抓整改、确保改到位。

行至五凤口高架与丁卯桥路
交会处，马明龙一行转入连淮扬
镇铁路桥下方，查看整治进展。
目前，该区域原有私搭乱建的棚
子已经拆除，但居民自行垦种的
田地尚未清理完毕。马明龙强
调，铁路沿线环境整治任务重、
责任大，对一些突出问题必须加
大力度、提升速度予以整治。

随后，马明龙来到5月18日
曾现场检查过的位于润州区沪宁
铁路下方一处环境问题点。现场
多台大型机械设备正在平整土
地，原先居民自行垦种的农田已
基本清除，但仍有局部存在清理

不尽的情况。马明龙要求做好整
治后绿化覆盖的相关方案，防止
私垦乱种行为“去而复返”。

督查中，马明龙强调，突出
环境问题整治是践行“绿水青山
就是金山银山”理念的具体行
动，也是提升城市对外形象和市
民生活质量的必然选择。“扫帚
不到，灰尘不会自己跑掉”，各
地各部门主要负责人要直插现场
查问题、找办法、破难题，在前
段时间取得成绩的基础上，进一
步提升思想认识、压实工作责
任、端正工作作风，确保整治攻
坚取得明显成效。

市委常委、市委宣传部部
长、市委秘书长陈可可参加督
查。

马明龙“四不两直”
督查乡村环境整治
和铁路沿线环境治理工作

市九届人大常委会召开
第十五次主任会议
（上接02版）探索了标准制定，取
得了较好成效。会议要求，加强
顶层设计，结合市情民情推进智
慧消防建设；谋定而动，将先进典
型做深做透；分类推进，注重效
益、不搞“一刀切”。

会议听取了《镇江市农贸市
场管理条例（草案修改稿）》准备
情况的汇报，同意提请市九届人
大常委会第九次会议审议；听取
了“关于 18部地方性法规执法调
研报告”准备情况的汇报，要求持
续做好相关工作；讨论了市九届
人大常委会第九次会议建议时间
和议程，听取了人事任免情况汇
报。

会议交流了近期工作完成情
况。李健肯定了上半年工作，对
全省各级人大代表“牢记嘱托、感
恩奋进”学习实践活动工作会议
在镇江召开、西津渡全过程人民
民主实践中心建成开馆、“帮项目

攻坚、让企业敢干”专项工作有序
推进和接待等给予高度认可。

就做好下半年工作，李健要
求，高度重视高质量考核工作，确
保年底取得好成绩；紧紧围绕经
济发展需要履行人大职责，为全
市经济发展持续向好贡献人大力
量；结合政情通报会精心组织“18
部法规回头看”专题询问，动真碰
硬、力求解决问题；指导代表小组
功能型党支部开展好“七一”系列
活动，发挥党建定向导航作用，促
进代表履职意识和履职水平持续
提升。他同时对信息宣传调研、
市九届人大常委会第九次会议、
地方立法培训班、党风廉政建设
等近期工作提出具体要求。

市委常委、副市长周凯参加
会议，市人大常委会党组副书记、
副主任胡宗元主持会议，副主任
岳卫平、张红娣、卜晓放、戴非平，
秘书长胡敖成出席会议。

市人大常委会举行
“光荣在党50年”纪念章颁授仪式
（上接02版）在推动产业强市、法
治镇江、民生改善等实践中勤勉
尽责、有所作为，不负党的信任和
人民期盼。

李健对老党员们提出了衷心
希望。他希望，老党员们继续发
扬优势，引导广大党员坚守理想
信念、引导青年同志接受党性锤
炼；继续为镇江高质量发展、为人

大事业进步献计献策。他表示，
将继续用心用情地为老党员们做
好服务。

市人大常委会党组副书记、
副主任胡宗元主持颁授仪式，副
主任岳卫平、卜晓放、戴非平，秘
书长胡敖成，二级巡视员、老干部
工作小组组长张伟清参加颁授仪
式。

镇江镇江
新区新区

本报讯（王娜 继业）6月20
日上午，镇江市旅游协会旅游
商品与装备分会成立大会在金
山景区恒顺味道体验店举行。

旅游商品与装备产业是
旅游业发展的重要组成部分，
它在丰富旅游市场供给、满足
情感需求、拉动内需、扩大消
费等诸多方面发挥了重要作
用。近年来，随着我市旅游产
业的快速发展，江苏恒顺集
团、堂皇集团、宜禾股份等一

大批知名企业纷纷加大旅游
商品和装备开发力度，提供了
诸 多 消 费 者 喜 爱 的 创 意 产
品。“恒顺十年陈香醋”等产品
喜获“中国旅游商品大赛”金
奖，“恒顺小菜一碟酱菜”“镇
江味道三怪礼盒”等产品喜获

“江苏紫金奖”等。
分会的成立，标志着我市

旅游商品和装备行业发展进
入了创意设计引领、产业链支
撑、市场营销推动的新阶段。

分会将加大对我市老字号商
品、旅游工艺品、旅游文创商
品、户外休闲产品等开发推广
力度，通过定期举办培训，促
进企业交流，提升企业的产品
创意设计，让产品更适应大众
的需求。同时，让商品成为文
化的载体，在商品中增加镇江
沉淀千年的文化元素，在市场
化中带动地方文化发展，让镇
江旅游商品在全国甚至在世
界占有一席之地。

促进我市旅游商品和装备产业发展
市旅游协会推动行业分会组织成立

“夜经济”是拉动经济增长的强劲动能，更是满足人民日益增长的美好生活需要的新方
式。日前，记者用无人机拍下镇江新区丁卯片区吾悦广场繁荣“夜经济”景象，广场霓虹闪
烁、色彩斑斓，市民漫步其中，尽享丁卯“新生活”。 姚振宇 马镇丹 张旻婧 摄影报道


